



Déclaration au CSE EPH

17/11/2022

Monsieur le Président du CSE,

Nous avons tous reçu la semaine dernière un message de notre Directrice d'EDF Hydro, Emmanuelle VERGER. Nous tenons en premier lieu à la remercier pour le message d'encouragement.

Nous sommes ravis de constater qu'il ne lui a pas échappé que les agents de l'hydro ont le sens de l'engagement et le sens du Service Public.

La Direction EDF Hydro, l'écrit, le reconnaît, c'est un premier signe fort !

Dans tous les cas, nous espérons vivement que cette phrase est empruntée de sincérité et n'a pas juste vocation à nous amadouer.

A l'heure où l'état s'apprête à revenir à 100% au Capital d'EDF, au lendemain de l'avortement du scélérat projet Hercule et à l'orée des défis environnementaux qui nous font face,

OUI, nous pensons que le service public est La seule solution d'avenir.

Première des énergies renouvelables, la plus efficiente, et la seule pilotable, l'hydraulique a un rôle capital à jouer dans cette mission de service public, ainsi que pour l'avenir énergétique du pays.

Elle doit sortir de toutes manipulations spéculatrices dont elle fait l'objet depuis qu'EDF est devenu S.A.

Il suffit qu'EDF redevienne une EPIC pour ne plus être sous le coup de la loi SAPIN qui met en concurrence les aménagements hydrauliques, et c'est bien ce message là qu'il faut faire passer aux élus, pas celui d'un groupe désintégré avec des SIEG, des filiales et de l'ARENH, et surtout la privatisation des entités bénéficiaires.

Les concessions sont bien un problème Franco-Français et nous espérons que la nouvelle Direction d'EDF Hydro, ne se cachera pas derrière l'Europe pour justifier l'absence de mobilisation de la précédente Direction.

Car OUI , notre hydraulique française est malade !

Elle est malade du trop peu d'investissements consentis par EDF dans les années 2000,

Elle est malade du « pilotage par le Cash » depuis trop d'années et accentuée depuis l'arrivée de financiers à la Direction.

Les questions suivantes méritent de vous être posées :

Certains aménagements jugés non rentables ne font plus l'objet d'investissements, d'entretien ou de rénovation depuis trop longtemps. Que se passera-t-il quand ceux-ci ne fonctionneront plus ?

La réponse est simple, inutile d'être financier : EDF Hydro dégagera moins de cash !... et dès lors, quelle sera l'issue ?

Devra-t-on raser ces aménagements, comme sur la Selune, et se passer d'outils essentiels pour la transition énergétique ?

Ou alors La Direction d'EDF Hydro est-elle -prête à revivre un second incident comme à Tuilière en 2006 ?

Le temps presse car certains de nos aménagements se meurent !

Depuis la mise en service de l'aménagement de GAVET, EDF Hydro n'a plus aucun projet neuf en France !

N'y-a-t-il pas d'autres vallées en France où, le remplacement des aménagements existants, par une installation plus efficiente permettrait d'optimiser et d'augmenter le productible ?

Pour mémoire, le Programme Pluriannuel de l'Energie du gouvernement (PPE) prévoit une augmentation du parc hydro de 1 200 MW d'ici à 2028, dont 60% par l'optimisation des centrales et aménagements existants. Il prévoit aussi l'installation de 1,5 GW de STEP d'ici à 2035 et beaucoup d'argent et de temps ont déjà été investi par le passé sur le projet REDENAT notamment.

L'hiver 2022 nous prépare et pourrait n'être que les prémices des hivers suivants si l'Hydraulique ne prend pas rapidement le bon virage !

Le printemps sera chargé !

En bonus, la suite ... :

Et lorsque le printemps arrivera, c'est un avenir sombre qui se dessine avec ce que nous prépare le "Boucher charcutier, fossoyeur d'entreprise" sur l'hydraulique. Privatisation et découpage "menu menu" au programme !

Alors que la CGT dénonce depuis le début les conséquences de la privatisation du secteur de l'énergie, on en subit toutes les conséquences de ce marché de dupes et des politiques gouvernementales ! Augmentation forte des tarifs, perte de moyens de



Déclaration au CSE EPH

17/11/2022

production pilotables, spéculation en tout genre, un affaiblissement de ceux qui produisent la richesse et qui l'acheminent jusqu'à l'utilisateur !

Car ce qui est rare est chère !

D'un bien commun, on l'a transformé en moyen de spéculation !

Il est temps d'en tirer des conséquences et de sortir de ce marché européen et de nationaliser l'énergie par une loi de nationalisation avec la création d'une EPIC !

Les fausses bonnes idées de régulation en amont (nucléaire, hydro,...) ne remettent aucunement en cause le modèle libéral et ces vautours qui n'attendent que ça "de se nourrir sur la bête".

La spéculation qui se joue est en fait un système mafieux qui est légalisé par l'Europe et le gouvernement français !

On ne peut pas spéculer avec des biens communs !

Tous les usagers en souffrent, arrêtons les "boucliers" qui ne protègent pas du marché, ils pèsent sur la collectivité !

Le gouvernement créé un "bouclier" pour combattre un "ennemi" qu'ils ont créé et entretenu, ne prend-on pas les usagers pour des imbéciles ?

Il est temps d'adopter le bon remède, celui qui a fait ses preuves durant plus de 60 ans, un modèle intégré de la production à l'utilisateur sans intermédiaire !